

Aplazan para 2022 Calzada Flotante

Término de obra en Chapultepec se retrasará por cambio al proyecto original

SALVADOR CORONA

metropoli@eluniversal.com.mx

La Calzada Flotante Los Pinos que conectaría la Primera con la Segunda Secciónes del Bosque de Chapultepec está prevista para este año; sin embargo, el secretario de Obras y Servicios (Sobse), Jesús Antonio Esteva Medina, dijo que quedará concluida en el primer trimestre de 2022, debido a un cambio en el proyecto original.

La obra tendrá una inversión de 186.9 millones de pesos, pero, aseguró, el monto podría tener un ajuste en caso de una modificación en el diseño, conceptualizado por el artista Gabriel Orozco.

El periodo de ejecución se llevará seguramente hasta el primer trimestre del próximo año, estamos listos para iniciar ya con todos los procedimientos y normatividad correspondientes para inscribir el proyecto ejecutivo y realizar las medidas de mitigación", explicó en conferencia de prensa, en compañía de la secretaría de Medio Ambiente (Sedema), Marina Robles.

Recordó que el "desfase" en el tiempo del inicio de la obra se debe a que cambió el proyecto original, que estaba a cargo del arquitecto Benjamín Romano, ya que provocaba una sombra de 16 metros que podría afectar la flora y la fauna, por lo que se replanteó la calzada.

JESÚS ANTONIO ESTEVA Secretario de Obras

"El impacto que tenía en área verde era importante, además tenía observaciones de diseño, y el nuevo proyecto es una estructura más ligera"

"El proyecto de Benjamín Romano es muy bello e innovador; sin embargo, el impacto que tenía en área verde era importante como podar árboles, nivel de sombra, además tenía observaciones de diseño, y el nuevo proyecto es una estructura más ligera".

La calzada flotante tendrá un largo de 248.17 metros y estará entre los dos pisos del Periférico y la Autopista Urbana Norte, partiendo de Molino del Rey en la primera sección, a unos metros del Complejo Cultural Los Pinos, para llegar al punto donde termina la avenida de los Compositores, en la Segunda Sección, muy cerca del nuevo parque de diversiones Aztatlán.

La directora General de Evaluación de Impacto y Regulación Ambiental de la Sedema, Lilian Guigue, confirmó que el proyecto cumple con toda la normatividad.

En el dictamen forestal se cuantificaron 664 árboles, de los cuales 79 serán derribados por saneamiento, ya que están muertos.

Se consideran 115 trasplantes, 14 podas y 455 no se verán afectados y se tiene pensado plantar 474 árboles nuevos y se creará una superficie total de mil 306 metros cuadrados de áreas verdes. •



La Calzada Flotante unirá la Primera y la Segunda Secciónes de Chapultepec.

METRÓPOLI



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

SE AGOTAN FICHAS PARA TEST COVID



Luego de que se reanudaron las pruebas rápidas de Covid-19 en centros comerciales de la Ciudad de México, algunas personas formadas ya no alcanzaron ficha para realizarse el estudio, ante el incremento de contagios que se vive por la tercera ola de la pandemia. METROPOLI A17

Alcaldes decidirán sobre presupuesto participativo

Gobierno capitalino manda propuesta al Congreso local para reformar manejo de recursos de 2020 y 2021

HÉCTOR CRUZ Y EDUARDO HERNÁNDEZ

metropoli@eluniversal.com.mx

Con la iniciativa de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, para reformar el manejo del presupuesto participativo 2020 y 2021, las 16 alcaldías podrán decidir su gasto, sin necesidad de consultar a los vecinos, mientras que ese recurso será destinado únicamente para los 48 pueblos y barrios, cuyo caso sigue sin resolverse, así como de 11 colonias que no han elegido sus proyectos.

El titular de la Consejería Jurídica, Néstor Vargas Solano, precisó que la propuesta considera que ya debe aplicarse ese recurso "debido a que está etiquetado, pero como en algunas colonias aún no designan a sus comités de Vigilancia y Ejecución, la alcaldía podrá tomar de ese dinero para reponer a su presupuesto lo que haya gastado en otras obras", afirmó.

Para dichos ejercicios fiscales, el Congreso capitalino aprobó mil 395 millones 575 mil 576 pesos para 2020 y mil 420 millones 830 mil 825 pesos para el presente año, los cuales podrán gastar los ediles.

A través de una iniciativa con proyecto de decreto que envió Sheinbaum Pardo al Congreso local para reformar los artículos 21 y 22 de la Ley de Participación Ciudadana, ahora, en consecuencia, debe modificarse el Presupuesto de Egresos 2021.

En su exposición de motivos, la jefa de Gobierno dijo que "apenas están en proceso las convocatorias a las asambleas de información y selección, así como la conformación de los comités de Ejecución y Vigilancia y, por tanto, la ejecución de los proyectos", sostuvo, cuando en algunas de las mil 785 colonias está por iniciar la aplicación de ese recurso.

Recordó que la Ley de Partici-



NÉSTOR VARGAS SOLANO
Titular de la Consejería Jurídica

"Está etiquetado [el recurso] la alcaldía podrá tomar de ese dinero para reponer a su presupuesto lo que haya gastado en otras obras"

cipación Ciudadana local establece que los retrostos en la ejecución del presupuesto participativo únicamente podrán justificarse por factores externos a la administración de los proyectos o acciones, "lo cual es del conocimiento de todos, se actualiza en el contexto de la pandemia por Covid-19", explicó.

Destacó que dadas las condiciones sanitarias que prevalecieron durante 2020, así como las circunstancias de índole legal y por usos y costumbres que ha impedido la conformación de las Comisiones de Participación Comunitaria, "se propone que los recursos considerados para el ejercicio fiscal 2021 puedan reorientarse a las finalida-

des y atribuciones que manda la Constitución local y la Ley Orgánica de las Alcaldías".

La propuesta del Gobierno capitalino es adicionar dos artículos transitorios 21 y 22 a la Ley de Participación Ciudadana, donde establece que en caso de que exista alguna circunstancia de índole jurídica, formal o material que impida llevar a cabo algún proyecto ganador del presupuesto participativo de los años 2020 y 2021.

Aunque para su ejecución se retrasó y, por lo tanto, la responsabilidad de ejercer esos recursos para proyectos recaerá directamente en las alcaldías.

De ocurrir esta situación, la demarcación podrá destinar el recurso del proyecto a acciones que tengan como finalidad el fortalecimiento del desarrollo comunitario, la convivencia y la acción comunitaria que contribuya a la reconstrucción del tejido social.

Certidumbre
El secretario de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, explicó que la iniciativa enviada al Congreso capitalino tiene el propósito de darle certidumbre a los recursos, pues algunos proyectos ya fueron realizados con dinero de las alcaldías. •

Ediles mexiquenses advierten afectación en los servicios

Demandan al gobierno estatal liberar dinero para cumplir con salarios de los trabajadores

EMILIO FERNÁNDEZ Y REBECA JIMÉNEZ

Corresponsales

metropoli@eluniversal.com.mx

Valle de Chalco, Méx.— Los alcaldes de Valle de Chalco y Nezahualcóyotl, Armando García Méndez y Juan Hugo de la Rosa, respectivamente, advirtieron que si el gobierno del Estado de México no libera recursos de varios programas, los ayuntamientos tendrán problemas para la prestación de servicios, lo que afectaría a los residentes.

En el caso de Valle de Chalco son aproximadamente 62 millones de pesos los que aún no son entregados a las autoridades locales, lo que complica la operación de la administración, por lo que el edil de extracción morenista hizo un fuerte llamado a la Federación y al gobierno estatal para que volteen a ver las condiciones financieras que enfrentan.

De los 62 millones, 30 millones corresponden al Fondo Estatal de Fortalecimiento Municipal (Fefom) y alrededor de 32 millones al Programa de Acciones para el Desarrollo (PAD).

El alcalde de Neza respaldó la propuesta que ha planteado desde hace varios años, que debe hacerse una reforma fiscal-hacendaria para que los recursos que reciben los ayuntamientos no pasen por los gobiernos estatales, sino directamente a los municipios, porque ahí es donde se estancan durante meses.

El alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, terminó este 21 de julio el plantón que mantuvo por dos días, al informar que ya cuenta con los recursos para el pago de sueldos a 7 mil 500 trabajadores del ayuntamiento. En Naucalpan, 6 mil empleados esperaban el pago de la primera quincena de julio. •



Juan Rodolfo Sánchez, edil de Toluca, levantó su plantón al recibir recursos para el pago de salarios.